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会  議  録 

会 議 名 第２５期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１２回 

事 務 局 公民館本館 

開 催 日 時 令和元年７月２日（火）午前１０時～１０時３５分 

開 催 場 所 公民館本館 学習室Ａ 

出 席 委 員 生馬委員 苅込委員 岸川委員 照井委員 藤原委員 宗像委員 

欠 席 委 員   

事 務 局 員 大久保係長 小磯主査 倉澤主任 和田主事 溝江非常勤  

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 公民館運営審議会の報告 

   

２ 主催事業について 

⑴ 事業の計画について 

 ①市民講座について 

   ②成人学校について 

 

⑵ 事業の途中経過 

   

高齢者学級「生きがい広場」について 

 

３ その他 

 

４ 配付資料 

 ⑴ 第３４期小金井市公民館運営協議会第１８回審議会の報告 

 ⑵ 令和元年度市民講座「夏休み！親子で考えるお金のしくみ」 

実施要綱（案） 

 ⑶ 令和元年度市民講座「江戸名所図会の挿絵の湧水を巡る」実 

施要綱 

 ⑷ 令和元年度成人学校｢ペットと幸せに暮らすために｣ 
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会  議  結  果 

 

（要点筆記） 

司会：宗像委員 

 

１ 公民館運営審議会の報告について 

事業係長  第３４期小金井市公民館運営協議会第１８回審議会が６月２７日に開催さ 

れた。 

報告事項・・・①都公連委員部会運営委員会について、菅沼委員から６月４日 

の委員部会報告があった。 ②公民館事業の報告について 本館からは１件、 

利用団体のつどい「第３８回公民館本館まつり」を提出。 

協議事項・・・公民館中長期計画について 

審議事項・・・公民館事業の計画について・・・本館からは市民アカデミー（秋

期）を報告し、他４分館の１０事業を報告。 

質疑応答なし。 

 次回７月１８日（木）午前１０時から８０１会議室にて開催予定 

 

２ 主催事業について 

 ⑴ 事業の報告 

①市民講座について 

倉澤主任  令和元年度市民講座「夏休み！親子で考えるお金のしくみ」は、保育付きで 

親子で参加できる講座である。目的は、キャッシュレス化が進む中、各家庭で 

コミュニケーションを取りながら、正しい電子マネーの使い方や家庭でのルー 

ル作りをする。講師は、キッズ・マネー・ステーションに依頼予定。内容は、 

ゲーム、クイズ及びワークショップ形式で小学校低学年から十分楽しめる内容 

となっている。８月３０日は、照井委員が出席する。 

 令和元年度市民講座「江戸名所図会の挿絵の湧水を巡る」は、昨年・一昨年 

と実施し、昨年は、小金井と小平市域、一昨年が府中・調布市域、今年度が国 

立と立川市域を巡る。湧水がポイントで、今年度は野外観察用のマイクを用意 

した。１日目は、講義で、２・３日目が２時間で歩ける範囲を見学する。 

１０月２日は、企画実行委員全員が出席、１０月９日が藤原委員、１０月１６ 

日が照井委員、藤原委員が出席、次回の会議で整理して、報告する。 

質疑応答なし。 

②成人学校について 

溝江非常勤 全日程は、５回で１回が野外学習で色々な方が１回でも参加できるように設 

     定している。４回目は、野外学習で東京都動物愛護相談センターの月１回の見 

     学会に合わせている。４回目の野外学習のみ参加したいという申込者がいた場 

合、講師の講義を一度受講して欲しいのでその点が検討課題である。生馬委員 

は、５回全て出席し、９月７日は、照井委員が出席、１０月５日が岸川委員、 

１０月５日・１０日が藤原委員の出席予定で次回の会議で最終確認を行う。講 

義内容の「シニア」の定義については、要項やチラシに詳しく記載する。現在、 

タイトルは、案となっている。 

事業係長  講義の参加の条件は、単発でも参加できるのか？野外研修のみでも参加でき 

るのか？企画実行委員の意見を聞いたほうが良いのでは? 
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苅込委員  講義は、各回とも関連性があるため全回参加が良いのでは？野外学習のみの 

参加は、いかがなものか? 

溝江非常勤 全回参加は、理想だが、参加者が少なくなり、難しいと思われる。前年度の 

     全日程が２回でも全回参加者は、１０人位。 

照井委員  全回参加は、日程的に難しいのでは？参加すると良い話が聞けるので、単発 

     参加も受け付けたほうが良い。基本は、全回参加。 

生馬委員  全回参加は、諸事情で厳しいのでは？関心のあるところからでも参加しても 

らえばと思う。 

宗像委員  全日程５回の理由は？講師の意向か？回数が多いと思うか？ 

溝江非常勤 今回、諸事情で成人学校４回分の予算を使うという考えと野外学習を除く４ 

回の講座で今抱えているペット問題を理解できる点から、講師と調整し、回 

数と日程を決定した。 

藤原委員  前回の参加者の年齢層は？ 

溝江非常勤 ５０・６０代くらいの人が多いが、若い人もいる。 

宗像委員  野外学習は、健常者でなくても参加できるか？足が不自由な方でも？ 

溝江非常勤 往復の時間歩いていただくが参加できる。 

⑵ 事業の途中経過 

高齢者学級「生きがい広場」について 

溝江非常勤 ６月２５日折り紙教室を開催した。参加者は、班毎に楽しそうに実施してい 

た。次回、７月９日に野外学習を実施する。照井委員・岸川委員・藤原委員・ 

生馬委員が参加する。 

照井委員  班での行動は予定しているのか？ 

溝江非常勤 現地には、３時間３０分しかいないため予定をしていない。 

照井委員  以前、シルバー大学で迷った方がいたので班毎に名簿を作成し、班に企画 

     実行委員が入り、集合時に点呼して確認したほうが良い。 

溝江非常勤 参加者の人数が多いため、そのようにさせていただきたい。 

宗像委員  高齢者学級は、班毎に班長がいるので班長が点呼し、企画実行委員がサポー 

トする。担当を決めて、担当の企画実行委員が班の連絡先を聞いておいていた 

だいた方が良いと思う。その方が参加者の結束も強まると思う。 

 

３ その他 

宗像委員  市民講座及び成人学校への企画実行委員の出席者については、次回会議にて 

決定する。 

 

次回会議：８月６日（火）午前１０時～ 公民館本館学習室Ａにて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


